
Pour la deuxième année 

consécutive, l’USN Spay a 

atteint le cinquième tour de 

la Coupe de France, en 

battant successivement 

Laigné en Belin (2ème divi-

sion), Le Lude (DSR) et Bru-

lon (DSR). 

Le tirage au sort effectué au 

siège de la Ligue du Maine, 

en présence du président 

du club Hervé Lemonnier, 

offrait l’US Arnage Pont-

lieue, une solide formation 

de division d’honneur, au 

« petit poucet » de la com-

pétition. 

C’est devant une très nom-

breuse affluence (250 en-

trées payantes) que la ren-

contre a eu lieu. Après un 

match très disputé, l’USAP 

finissait par l’emporter 3 à 1 

et gagnait donc le droit de 

participer au tour suivant 

de cette Coupe. 

La page coupe refermée, 

l’USN Spay va maintenant 

se consacrer au champion-

nat de première division où 

elle occupe la place de 

leader du groupe sud, ce 

qui reste bien sûr la motiva-

tion principale du club. 

Pour l’USN Spay 

C. Brossier 

Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Serge Boucher, j’ai 47 ans 

et je suis employé à la SNCF en qualité 

de conducteur de train. 

Comment en êtes-vous arrivé là ?? 

Après un parcours professionnel en 

région parisienne à Trappes pendant 

huit ans, je suis muté à Chartres (28) 

où pendant neuf ans, je m’occupe déjà 

de jeunes footballeurs sous la direc-

tion d’un certain Dominique Bijotat 

(CTR en ligue du Centre). En 1998, me 

voilà de retour à Conlie. Je suis élu 

secrétaire et responsable de l’école 

de football dans le club où j’ai évolué 

comme joueur et qui ne compte plus 

qu’une équipe senior évoluant en 3è-

me division ainsi qu’une douzaine 

d’enfants. Je me suis donc entouré 

d’une nouvelle équipe de bénévoles 

et me suis donné dix ans pour attein-

dre le niveau promotion 1ère division. 

Quelles sont vos activités au club ? 

J’ai stoppé mes deux postes au sein de 

la section football de l’US Conlie cette 

année en mettant en place une nouvel-

le équipe de bénévoles pour les jeu-

nes sous la responsabilité d’Arnaud 

Lamy de Domfront en Champagne, 

pour ne garder que ma fonction de 

responsable au sein du secteur Le 

Mans Ouest avec Alain Yvon et Jac-

ques Chevalère et aussi de la commis-

sion foot animation animée par Franck 

Plouse. Je suis également président du 

comité directeur de l’union sportive 

de Conlie qui regroupe les sections 

aikido, basket, football, gymnastique, 

multisports, tennis et yoga. 

 Quelles sont vos motivations ?? 

Le foot des jeunes c’est mon « dada », 

surtout quand je vois 12 jeunes 

joueurs, qui ont  débuté l’aventure il y 

a 10 ans, intégrer les deux équipes 

seniors de l’US 

Conlie qui 

évoluent de-

puis cette sai-

son en 2ème 

et 4ème divi-

sion (pari ga-

gné). J’ai aussi 

la chance de 

travailler ou 

d’avoir travail-

lé au sein de la cellule foot animation 

avec des personnes comme Philippe 

Basset ou Franck Plouse avec lesquel-

les nous avons la même philosophie 

du football des jeunes « jeu et res-

pect ». 

Et « l’après » ?? 

Tant que la santé est là, je n’y pense 

pas. 

Propos recueillis par 

P. Basset 

Dans ce numéro: 

• Un Club en lumière : 

US Neufchâtelloise, 

• Une équipe à l’honneur : 

Spay USN 1, 

• Un dirigeant au premier plan : 

Serge BOUCHER 

• Un arbitre débutant : 

Maxime PAVIE 
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DIRIGEANT MULTI-CARTES 

Spay USN 1 UNE EQUIPE A L’HONNEUR 

Communiqué de CyberFoot 72 
La saison est lancée, le journal est sur les rails... en conséquence vous 

retrouverez dorénavant votre journal le 1er de chaque mois sur le site du 

district (le 2 si le 1er est un dimanche). 

Un dirigeant méritant : Serge BOUCHER 



Terminons notre tour d’horizon par le 

coordinateur du football diversifié. 

Présentation : 

Identité : Florian Frémeaux, né au 

Mans il y a 26 ans, célibataire. 

Scolarité : BAC +3 titulaire licence 

STAPS option management du sport. 

Professionnel : titulaire des brevets 

fédéraux (I1, I2 et AS), en cours de 

formation BPJEPS sports collectifs. 

Carrière de joueur : 

• Le Mans CS Cheminots (CSCM) 

« football » - 2 saisons, 

• Le  Mans  CS  Chemino t s 

« handball » - 5 saisons, 

• Le Mans CSCM « foot » - 8 saisons, 

• Yvré l’Evêque ES - 2 saisons, 

• Le Mans CSCM « foot » depuis 

2006. 

Carrière d’éducateur : 

• Le Mans CS Cheminots responsa-

ble d’une catégorie foot anima-

tion - plusieurs saisons, 

•  Yvré l’Evêque ES responsable 

moins de 13 ans - 2 saisons, 

• Le Mans CS Cheminots école de 

football depuis 2006. 

Carrière de dirigeant : 

• Président de l’association pour le 

développement des activités sur 

le site du Maroc au Mans, 

• Secrétaire adjoint de l’AEF 72 

depuis 2008. 

Le football diversifié comprend tou-

tes les pratiques dérivées du football 

à 11. En voici les déclinaisons dans 

notre district. Celles-ci correspon-

dent à mes missions : 

• Futsal: responsable technique 

régional (organisation des com-

pétitions régionales), développe-

ment de la pratique (coupe dé-

partementale U11, foot féminin en 

salle,…), formation des éduca-

teurs (interventions lors des for-

mations I1, I2 et AS), sélection-

neur de l’équipe de futsal du dis-

trict de la Sarthe (participation au 

tournoi international de La Cha-

pelle sur Erdre), 

• Football des quartiers: responsa-

ble technique régional, organisa-

tion du tournoi « mondial Bol-

lée » (tournoi de foot à 7 pour les 

jeunes des quartiers du Mans, 

d’Allonnes,…), mise en place 

d’animations dans les quartiers, 

• Développement d’autres prati-

ques: beach-soccer, tennis-

ballon,…, 

• Sport adapté (personnes déficien-

tes mentales): coordinateur du 

championnat départemental, 

• Lutte contre les incivilités: coordi-

nateur de l’observatoire des com-

portements (recensement de tous 

les actes d’incivilités sur les ter-

rains). 

Conclusions du coordinateur : 

« Je souhaiterais remercier Bernard 

Guédet qui m’a fait découvrir le dis-

trict lors de mes stages « licence » et 

« master », et qui ensuite m’a permis 

d’obtenir un contrat aidé en tant 

qu’agent de développement dans les 

quartiers. C’est lui et des éducateurs 

comme Claude Morillon du CSCM 

qui m’ont transmis la fibre pour ce 

métier. C’est aussi un véritable plai-

sir pour moi de travailler aux côtés 

de Gérard Négrier (animateur de la 

commission foot diversifié du dis-

trict) et de mes collègues Vincent 

(CTD) et Meddy (CDFA). 

P. Basset 

L’équipe technique départementale (suite et fin) 
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Florian Frémeaux 

1989/2009, trente années au service 

du football, du jeu et de la formation 

des jeunes, voilà succinctement  

comment pourrait être défini ce club 

du Saosnois. 

Pendant ces trois décennies, seule-

ment six présidents se sont partagés 

les responsabilités de la « petite en-

treprise ». 

Pendant sa jeunesse le club ne 

connut qu’une seule équipe 

« seniors », puis il y en eu une se-

conde et même une troisième en  

2006/2007. Mais depuis cette saison, 

il n’y a de nouveau plus qu’une seule 

équipe à fouler les terrains. 

Quelques coupes du fair-play et une 

place de vice-champion de la Sarthe 

ont enrichi le palmarès. 

Cependant, le club a toujours 

« travaillé » avec les plus jeunes, la 

cerise sur le gâteau a été la remise 

du « label » à l’école de foot en 2007. 

Cette saison une quinzaine de per-

sonnes, dont cinq femmes, se parta-

gent les responsabilités du club qui 

compte également trois éducateurs 

fédéraux 1er degré au service des 

plus jeunes. 

Un stage d’initiateur 1er niveau sur 

cinq week-ends vient de se dérouler 

à la maison des randonnées et au 

stade de Neufchâtel. 

Enfin, le club compte un arbitre jeu-

ne Florent Benard qui a l’habitude 

d’officier au haut niveau, pour exem-

ple il vient d’arbitrer  les U15 natio-

naux de Laval contre Angers. 

Pour l’US Neufchâtelloise 

Un club en lumière : US NEUFCHATELLOISE 



L’Association Française des Arbitres de Football 
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Notre association a été créée en octo-

bre 2004. Reconnue par la Fédération 

Française de Football, elle y a son 

siège au 87 boulevard de Grenelle à 

Paris. 

L’AFAF est actuellement implantée 

dans dix l igues régionales 

(Aquitaine, Atlantique, Bretagne, 

Corse, Franche-Comté, Languedoc-

Roussillon, Maine, Midi-Pyrénées, 

Nord-Pas de Calais et Picardie) sous 

forme de comités régionaux, deux 

autres sont en cours de création 

(Normandie et Rhône-Alpes). Elle est 

également présente dans plusieurs 

comités départementaux. 

Le siège social de notre comité ré-

gional est situé au siège de la Ligue 

du Maine au 5 boulevard Lamartine 

au Mans. Sa création a été déclarée 

le 25 novembre 2004. 

Depuis le 21 janvier 2008, les mem-

bres de l’AFAF ont constitué un comi-

té départemental « Sarthe ». Après 

avoir reçu l’aval du comité directeur 

du district son siège y a été fixé dans 

ses locaux au 67 boulevard Winston 

Churchill. Le bureau est composé de 

dix membres et son président est  

Romuald Balmet. 

Nous proposons à nos adhérents la 

couverture juridique et des indemni-

tés journalières, en cas de blessure 

dans le cadre d’un match. 

 Au plan local, nous avons des tarifs 

intéressants à proposer pour votre 

équipement, n’hésitez pas à vous 

renseigner auprès de nos responsa-

bles. 

Grâce aux subventions, tous les jeu-

nes arbitres (-23 ans) nouvellement 

reçus à l’examen sont adhérents gra-

tuitement la première année. 

R. Vaché 

Bavardages avec un très jeune arbitre LE COIN DE L’ARBITRAGE 

Maine mais également comme assis-

tant sur des matches fédéraux. 

Pour le moment, je suis également 

joueur, mais j’ambitionne de passer 

l’examen de jeune arbitre de la fédé-

ration. En cas de réussite, je sais que 

je serai obligé de choisir et dans ce 

cas, mon choix est déjà fait, je serai 

arbitre. 

Pour l’instant je prends un grand 

plaisir à jouer, mais j’aime tout autant 

ma fonction. Je pense arbitrer avec 

psychologie. J’aime la relation 

joueur/arbitre. Conscient de mon 

importance, je suis sous pression 

lorsque je suis au sifflet car je vou-

drais ne pas commettre d’erreur et à 

la fin des rencontres je suis fier du 

travail accompli. 

Au centre ou à la touche, j’aimerais 

porter longtemps le costume d’arbi-

tre... 

P. Basset 

l’examen d’arbitre. 

Mon regret est que bien qu’ayant le 

précieux sésame en poche, j’ai dû 

attendre d’avoir 15 ans pour recevoir 

mes premières désignations. J’ai fi-

nalement tenu « officiellement » le 

sifflet pour la première fois à Pontval-

lain. Heureusement en attendant, 

mon club l’AS Brette me faisait arbi-

trer les jeunes. 

Pendant cette période et au fil des 

rencontres je n’étais pas déçu, à tel 

point que lorsque j’ai vu sur internet 

qu’il existait une école d’arbitrage au 

lycée sud au Mans, je m’y suis inscrit 

et après des tests d’entrée j’ai été 

admis à y poursuivre ma scolarité. 

Mes débuts dans l’arbitrage ont donc 

coïncidé avec mon entrée au « sport 

étude » et grâce à celui-ci j’ai pu me 

préparer à l’examen de Ligue. 

Depuis cette saison, je suis désigné 

sur des rencontres de la Ligue du 

En regardant les matches à la télévi-

sion, je voyais autant l’arbitrage que 

les joueurs. Le rôle des « hommes en 

noirs » me fascinait, leur influence 

potentielle, la pression donc l’adré-

naline qu’ils devaient ressentir m’in-

terpellaient. 

Plus le temps passait, plus cette fonc-

tion m’attirait. Donc, lorsque j’ai eu 

13 ans j’ai tout naturellement passé 

Maxime Pavie 16 ans 

LE COIN DES AMICALES 

LA COMPLAISANCE AVEUGLE ENGENDRE DES AMIS,  

LA FRANCHE VERITE NOUS FAIT DES ENNEMIS... 


